

CP - Le Musée du Jouet dédie sa prochaine exposition temporaire aux jouets interdits

Le Musée du Jouet de Colmar consacre sa nouvelle exposition temporaire aux jouets interdits. Le public pourra la découvrir jusqu'au dimanche 26 octobre 2025.



Une machine à vapeur miniature, une poupée en celluloïd hautement inflammable ou encore des pistolets... Tous ces objets ont été un jour, les jouets des enfants d'autrefois. Perçus comme inoffensifs, voire éducatifs, certains jouets peuvent aujourd'hui susciter la controverse voire l'étonnement. Au travers de ces jouets, la nouvelle exposition **"BAN ! Les jouets interdits"** présentera une autre façon de voir ces objets plus communément appelés «jouets» et qui seraient aujourd'hui «bannis» des étagères des magasins.

Le Musée du Jouet conserve une collection de jouets scientifiques datant pour la plupart de la fin du 19e siècle jusqu'au début du 20e siècle. Ils ont été jugés mécaniquement dangereux ou bien nécessitaient l'utilisation de produits chimiques toxiques donc menaçaient pour la plupart, la santé des jeunes utilisateurs.

À présent, ces objets soulèvent des interrogations, non seulement sur la responsabilité des fabricants et des vendeurs, mais aussi sur celle des acheteurs. Outre la dangerosité physique, se posent les questions du conditionnement social, de la violence et de l'éthique. Certains jouets ont été interdits à la vente ou bien dénoncés par les consommateurs. De l'arme factice en passant par une maquette de maison explosive ou bien par des jouets liés à de la propagande, pourquoi ces jouets, autrefois considérés comme inoffensifs, voire pédagogiques, nous paraissent aujourd'hui totalement inacceptables et choquants ?

Cette exposition met en lumière des objets qui ont été interdits ou qui auraient dû l'être. Entre des visions d'hier et regards d'aujourd'hui, concernant les normes de sécurité, la morale et les évolutions sociétales, ces jouets nous invitent à réfléchir à l'évolution des perceptions, et à ce qu'elles révèlent de nos sociétés passées.

Peut-être que les jouets d'aujourd'hui, que nous jugeons inoffensifs, feront l'objet des débats de demain...

Informations pratiques

L'exposition sera visible au Musée du Jouet (40 rue Vauban à Colmar) jusqu'au **dimanche 26 octobre 2025**.

Pour connaître les horaires d'ouverture et les tarifs du Musée, rendez-vous sur **colmar.fr/musee-jouet**

CONTACT PRESSE

Manon Lovasz - Attachée de presse
Ville de Colmar - Colmar Agglomération
06 79 80 49 18
manon.lovasz@colmar.fr